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一、積極努力改善週三活化課程變革。

　　談到活化課程，應要尊重各校的自主性，昭興議員說：今年起，不鼓勵活化

課程，與其把學生週三全綁在學校參加英語活化課程（事實上，不是所有的學生

都需要這樣的課程，應該是針對城鄉差異提出需求，對某些學生來說，這些課程

太簡單）倒不如把空出來的時間和經費，投注於補救教學，幫助一些有需要且弱

勢的孩子，像今年全市的補救教學就開了4000多班。

　　昭興議員在議會中參與許多的教育政策制定，多元活化課程是其中的一項，

她表示：因為不是每個學生都有此需要，所以先是把英語活化課程轉成多元活化

課程，讓各校可以彈性的運用，不限於英語課。但是因為師資問題，用了許多的

英語代課老師，課程的內容也並不完全適合所有的學生，所以她和黨團極力反應

修定政策，所以這學期開始，就全面取消活化課程。教育資源真的有限，經費要

用在刀口上，而是要用在真正弱勢學生的補救教學上上，故不贊成週三的活化課

程。

二、積極提倡「志工人力銀行」，並導入社工系統。

　　現今社會，競爭越來越嚴峻，小朋友應該要適應在各種環境下都能成長，也

必須多給家長一些教育，讓他們跟著一起成長，例如：辦理志工研習，灌輸家長

正確觀點，讓教育無所不在，不需分老少。

　　關於補救教學，主要是在補救後面35%的學生，大部分其實是原生家庭環境

裡很多因素，老師上課時應對其付出更多時間，如果有社工參與，可加以觀察學

童家庭狀況，引進社會資源幫忙他。改善家庭因素，學習狀況才會改善。議員

說：現行的補救教學，社工部分若是補到足額較不可能，因經費太龐大了，但會

極力爭取經費編列。

　　教材部份，今年起，週三上補救教學，目前教育部有個公版，新北市政府已

再編市版了，預計若是經費無虞，新北市版的應該明年可以編完。

　　對於對志工支持系統，昭興議員的看法是：希望能提倡「志工人力銀行」這

方面政府目前做得較不足，其實志工隨處可見，例如:醫院、警察局、公所、獨

居老人等......都有志工在服務，但必須有專職的單位協助整合並善加利用，才

能發揮最大的功效。

三、讚許退休教師組成「補救教學團」

打造友善議會-專訪許昭興議員
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新北市教育人員產業工會

　　最近永平高中退休老師組成「補救教學團」協助有需要課業輔導的學生。

昭興議員覺得：其實退休人員是很龐大的志工資源，新北市政府對於社工人力不

足，這也是可以參考的部份，其他像大學的慈幼社、社區家長......等，都是志

工的來源。

　　永齡希望小學會成功的原因，社工支援是很重要的。而教育局補救教學是全

國性的，放諸四海皆準，的確有困難 ! 一定要因地制宜。昭興議員認同這樣的

觀點，教育影響社會深遠，這個會期她將協同其他議員，一起提出建議。

　　談12年國教，要看學生的本質為何？成績好壞不太過強求，技職也需注重－

適材、適用、適所最重要，還要因材施教、適性教育。很多制度如取國外經驗來

說，其實不見得適用。昭興議員認為考察不要考半套，各國國情有差異，我們應

取其優點，融入我國環境中，政策也需適應環境，應共商一個公平合理的政策。

　　她對老師的期待是：現今環境下，雖然老師很辛苦，但是心態要轉變，或許

老師也是一種服務業，因著時代的不同，轉變心態、提升自己的被利用價值，讓

自己是無可取代的。


